

Jueves 12 de abril de 2018

SECRETARÍA

Con políticas públicas de largo alcance México recupera producción y calidad de café: SAGARPA.- Con la cooperación internacional científica, técnica y una política pública de largo alcance, basadas en un enfoque económico, social y ambiental, México podrá pasar de una producción de cuatro millones a 15 millones de sacos en un futuro cercano, se destacó en el marco de los trabajos de la 121 Sesión del Consejo de la Organización Internacional del Café (OIC). En el encuentro, que se realiza en la Ciudad de México, participan 110 delegados de países productores y consumidores de café, que en conjunto representan el 98% de la producción y más del 83% del consumo del aromático a nivel global. La SAGARPA, afirmó que la alianza mundial que representa este organismo es clave para tomar decisiones a favor de la producción, rentabilidad, industria, comercio y consumo del aromático. Puntualizó que los trabajos del Consejo Internacional del Café (CIC) en México-que actualmente ocupa el onceavo lugar mundial como productor de este grano- es de una gran responsabilidad y se alinea con una ruta de dinamismo, acciones, programas y apertura que ha seguido nuestro país para estar entre los principales productores agroalimentarios en el mundo, incluyendo el café. - Hoy Tamaulipas / Arsenal / NTX Noticias / Talla Política / Informate / 20 Minutos / Noti Radar / Quadratin / Hoja de Ruta Digital / Red Financiera / Lado / Desde Puebla / Regional Puebla / Imagen Agropecuaria / Al Momento / Indice Político / Revista Q / Informativo ax / Mugs Noticias / Urb Económica / Azteca Digital / Laregiontam / Voragine / El Regio / Mexicapo / La Razón, 15

Anuncia Ismael García Cabeza de Vaca Fiscalización a SAGARPA.- El candidato al Senado de la República de la coalición Por México Al Frente, Ismael García Cabeza de Vaca, criticó el castigo que ejerce el Gobierno Federal a los agricultores tamaulipecos al mantener un retraso de hasta por un año en los apoyos para la producción, por lo que dijo promoverá la fiscalización de todos los programas de SAGARPA para que los recursos se ejerzan en tiempo y forma, de manera transparente. Durante una reunión con habitantes de la zona productora número uno de sorgo en el país, señaló que ha faltado voluntad de la Federación para liberar los recursos, provocando que los productores se endeuden para poder conseguir



los insumos como semilla y diésel. No sabemos por qué tanto castigo a los campesinos de Tamaulipas que ocupan los primeros lugares nacionales en producción de sorgo y soya, dijo el candidato a Senador. Enfatizó que "el problema se agrava para los agricultores debido a que tampoco pueden disponer de créditos accesibles para preparar sus siembras y la banca oficial tarda hasta tres años para autorizarles financiamiento". Lo que hoy sucede es que los productores del campo tamaulipeco no tienen más opción que comprometer su producción con las bodegas que hacen el papel de financieras. Ante los riobravenses, García Cabeza de Vaca subrayó que deben fiscalizarse a fondos los programas de la SAGARPA, para conocer dónde están esos recursos y si hay un manejo discrecional de los mismos. "Les vamos a auditar no sólo el manejo de recursos, le vamos a revisar con lupa el proceso de asignación de créditos para el campo", apuntó. Y añadió que "existe la Ley de Responsabilidades de Servidores Públicos que sanciona la omisión de los funcionarios y como Senador voy a vigilar que se cumpla", advirtió. Por último, dijo que se presionará para que la banca oficial agilice trámites y cumpla con la asignación de créditos a los productores. Y reiteró que para los candidatos de la Coalición Por México al frente el agro tamaulipeco es una prioridad.- Cuarto Poder

Sector agroalimentario, el más dinámico.- El sector agroalimentario es el más dinámico, emprendedor y de mayor crecimiento de la economía mexicana. Un ejemplo es que en 2017 México alcanzó exportaciones de este rubro por 32 mil 583 millones de dólares, lo que generó un superávit de 5 mil 411 millones. Según la SAGARPA, los resultados del sector muestran un récord histórico en producción del campo y agroindustria. Así, las exportaciones se incrementaron con la estrategia de diversificación de mercados a Corea, Japón, China, Península Arábiga y Unión Europea. La dependencia señaló que México envía diariamente al mundo millones de pesos en alimentos, y Estados Unidos es el principal mercado. Entre los principales productos están aguacate, jitomate pimientos, almendras, nueces y pistaches; guayaba, mango, mangostanes, cerveza, tequila y mezcal, productos de panadería, artículos de confitería sin cacao y azúcar.- Milenio, 24 Neg

Urge facilitar a productores orgánicos mecanismos de certificación.- Ángel García Yáñez, diputado federal del Grupo Parlamentario Nueva Alianza, manifestó



la necesidad de acercar a productores de alimentos orgánicos a instancias de certificación, que avalen sus procesos como libres de tóxicos, así como facilitarles mecanismos de diversificación comercial para posicionarse en un ámbito más competitivo en el contexto nacional e internacional. El también integrante de la Comisión de Agricultura y Sistemas de Riego de la Cámara de Diputados, resaltó en entrevista que México ocupa el cuarto lugar como productor mundial de alimentos orgánicos, que provienen principalmente de Oaxaca, Chiapas y Michoacán, de acuerdo con la SAGARPA. Ángel García destacó que en México, una de las vías para acreditar a un producto orgánico como tal, es a través de estos organismos operadores que a su vez están certificados por la SAGARPA.- El Día, 4

El mezcal de SLP se vuelve una celebridad.- Hace cuatro o cinco años, el mezcal potosino era considerado un producto de mala calidad; hoy todo es distinto, esta bebida típica del semidesierto mexicano se convirtió en una "celebridad" y cambió la vida de los pobladores de San Luis Potosí. Daniel Navarro, maestro mezcalero, asegura que hace un tiempo su mezcal era mal visto, incluso eran perseguidos por el ayuntamiento y otras autoridades, que destruyeron sus hornos y herramientas de trabajo en varias ocasiones. A partir de ese momento el mezcal potosino se convirtió en una "celebridad", les llegan pedidos constantes fuera de San Luis Potosí y los envían por paquetería. "Antes el ayuntamiento nos perseguía y nos quitaba nuestras cosas; ahora hasta nos dicen que en qué pueden ayudarnos y nos contactan con personas de la SAGARPA, y otras dependencias para recibir apoyos y asesorías", detalla. Daniel refiere que antes vendían su mezcal a granel o en botellas genéricas, ahora ya cumplen con todas las de la ley, pagan impuestos, tienen una botella especial, un etiquetado y certificaciones de las autoridades de salud.- El Universal, 17-A

Combaten plaga en siembra de sorgo.- El jefe del Distrito de Desarrollo Rural 121 de la SAGARPA, Ernesto Gámez dijo que se aplicó en 70 hectáreas de sorgo ubicadas en San Juan del Río y Pedro Escobedo, larvas de crisopas para combatir la plaga del pulgón amarillo detectada en estos sitios. Son cerca de 400 productores de sorgo en ambos municipios los que participan en esta agricultura sustentable, para reducir la afectación por plaga, ya que a nivel estado las localidades



sanjuanense y escobedense registran el 60% del total de la producción de sorgo.-El Sol de México, 35

Líderes campesinos niegan clonación de padrones.- Edgar Castillo Martínez, líder de la Confederación Nacional Campesina (CNC), aseguró que las acusaciones sobre el presunto desvío de recursos de más de 3 mil 500 millones de pesos del erario público que detectó la Auditoría Superior de la Federación (ASF), por parte de Ricardo Aguilar Castillo, ex subsecretario de Alimentación y Competitividad y José Calzada Rovirosa, extitular de la SAGARPA, son meramente notas electoreras. El titular de la Confederación Nacional Campesina (CNC) en el Estado de México, Edgar Castillo Martínez defendió ambos, argumentando que solamente es información que busca crear un efecto electoral, por lo que aseguró meter las manos al fuego por Pepe Calzada, Ricardo Aguilar y la SAGARPA completa.- El Día, 9

Necesario evaluar potencial del campo: CIOAC-JDLD.- Más de 4 millones de unidades de producción, sobre todo, de pequeños agricultores están excluidos de los procesos de comercialización promovidos por el TLCAN, indicó el líder de la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos "José Dolores López Domínguez" (CIOAC-JDLD), José Dolores López Barrios. Puntualizó que ante las negociaciones de este documento es necesario evaluar su potencial para el campo mexicano, toda vez que los pequeños productores tienen mayores desventajas que puntos a favor derivado de este tratado. El líder campesino sostuvo que los programas de dependencias como la SAGARPA son generalmente concentrados en las unidades más dinámicas para favorecer una política agropecuaria de agro exportaciones que generó más de 35 mil millones de dólares en el 2017.- Milenio, 24

Altibajos sectoriales / Aberraciones comerciales por Mariano Ruiz Funes.- En el arranque de su campaña Andrés Manuel López Obrador anunció que de ganar suspendería la compra de maíz proveniente de EU y buscaría la autosuficiencia alimentaria, ya que en sus palabras... "el maíz viene de México y ahora resulta que México es el país del mundo que más compra maíz al extranjero. Eso no puede



seguir sucediendo aquí." Otra ocurrencia que se suma a su propuesta de restablecer los precios de garantía en el campo. Según datos de **SAGARPA** y del Departamento de Agricultura de EUA, su costo de producción es entre 60% y 80% superior en México que en aquel país por economías de escala, características de los suelos, orografía, condiciones climatológicas, disponibilidad de agua, rendimientos por hectárea y, un factor fundamental, el uso de biotecnología (semilla transgénica).- El Financiero, 8

Empresa / Balance general por Alberto Barroco.- De acuerdo con una investigación realizada por una instancia de trabajadores de EU denominada ChedrahuiLeaks, las secretarías de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca, Alimentación y Hacienda le otorgaron subsidios en 2014 de entre 7.8 a 10.5 millones de pesos a una empresa productora de café de razón social Encore. La entrega de los recursos, vía el fondo de desarrollo agrícola FICA Agro Pyme, coincide con el nombramiento como comisario de la firma de Antonio Kuribreña Arbide, primo del candidato de la Coalición Todos por México, José Antonio Meade, quien entonces era secretario de Relaciones Exteriores. La instancia era administrada por el Fondo de Capitalización de Inversión del Sector Rural, conocido como FOCIR, integrado a la Secretaría de Hacienda. La firma productora de café tostado fue originalmente fundada en 2014 por Dionisio Pérez Jácome, quien fuera secretario de Energía durante el segundo gobierno panista, actualmente embajador en Canadá.- El Universal, 4-B

Urgen en Maravatío indagar a candidato.- La Asociación Ganadera del municipio de Maravatío exigió, a través de un comunicado, que las autoridades de seguridad y electorales revisen los expedientes del candidato del PRI a la alcaldía de ese municipio, José Jesús Soto Gómez, quien tiene una demanda interpuesta por fraude, cometido presuntamente con apoyos federales de la SAGARPA. Los agremiados se dieron cuenta del ilícito en 2013, cuando destituyeron a Soto Gómez y acudieron a presentar una denuncia penal ante el Ministerio Público de Maravatío, que cuenta el número de folio MN1300017390 Los ganaderos informaron a la SAGARPA que desconocían el proyecto de apoyos pecuarios, porque no se les tomó en cuenta y fue utilizado para un beneficio personal de su presidente de



asociación.- Capital, 18

Desplegado.- Comali, 1er Festival Nacional de la Gastronomía Mexicana, con más de 1000 Restaurantes en todo el país; se llevará a cabo los días 28, 29, 30 de abril y 1 de mayo del 2018, en el Parque Ecológico de la CDMX. Entre los organizadores de este festival se encuentra la **SAGARPA**.- **El Universal**, 7

MONITOREO

Difundido el miércoles 11 de abril del 2018.

SECRETARIO

Reconoce PRI respuesta de SAGARPA a productores de Tamaulipas

Cd. Victoria, Tamps.-El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Sergio Guajardo Maldonado, reconoció la disposición del titular de la Secretaria de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, Baltazar Hinojosa Ochoa, para beneficiar al campo tamaulipeco. Lo anterior al darse a conocer la acción de Hinojosa Ochoa para cubrir el pago de recursos pendientes a productores rurales del estado. El dirigente estatal dijo que corresponde al ciclo agrícola Otoño-Invierno 2016-2017, con un total de 436 millones de pesos dispersados a las cuentas bancarias de los productores de los cinco Distritos de Desarrollo Rural. "Nuestro reconocimiento al amigo de los tamaulipecos y ahora Secretario de SAGARPA, Baltazar Hinojosa Ochoa que se encargó de atender y dar respuesta oportuna a los productores de los distritos rurales de la entidad", subrayó. Guajardo Maldonado recordó que el presidente de México, Enrique Peña Nieto dio nombramiento la semana pasada al tamaulipeco como titular de la SAGARPA y al poco tiempo, el nuevo funcionario de la administración federal, dio pronta respuesta a productores de esta zona de la entidad.

http://www.enlineadirecta.info/noticia.php?article=328162





Logra Quirino que dos secretarios al mismo tiempo reciban a líderes pesqueros

No fue con uno... fueron dos. Los líderes pesqueros se mostraron satisfechos. Y es que no fue uno, sino dos los secretarios que al mismo tiempo los recibieron y comenzaron a analizar las propuestas para darles respuesta rápida. El titular de Hacienda, José Antonio González, v el de Sagarpa, Baltazar Hinojosa, a petición del gobernador Quirino Ordaz Coppel recibieron y se reunieron con los dirigentes pesqueros que demandan un precio preferencial del diésel. El primer intento de encuentro fracasó. Ordaz Coppel no pudo acudir a la cita por un desperfecto que sufrió el avión en que viajaba de Culiacán a la Ciudad de México. Aunque la avería no fue grave, el capitán decidió regresar al lugar más cercano, a Mazatlán. En el primer intento de reunión fueron recibidos por el subsecretario de Hacienda, Alfredo Torres. Y al decir de los dirigentes pesqueros, resultó un desastre, sin compromisos concretos, con una percepción de desinterés por solucionar las demandas. Pero el encuentro de ayer fue diametralmente diferente... y con resultados que satisfacen de entrada a los líderes pesqueros. Con la instalación de una mesa de negociación se inició el camino para resolver las demandas del sector pesquero. Quirino operó y dejó sentir el liderazgo que ejerce en Sinaloa. Pero también el aprovechamiento de sus contactos en el gabinete federal. Con la realización de este encuentro, el sector pesquero decidió no realizar ninguna marcha de protesta, como originalmente habían planteado.

https://www.debate.com.mx/opinion/Logra-Quirino-que-dos-secretarios-almismo-tiempo-reciban-a-lideres-pesqueros-20180411-0071.html

Sector pesquero suspende protesta en el Tianguis

Mazatlán. El Frente Nacional Pesquero se reunió con el titular de Hacienda, José Antonio González Anaya, y de **SAGARPA**, **Baltazar Hinojosa Ochoa**, donde se atendió su principal planteamiento de aumentar el apoyo al diésel marino. El presidente de la Unión de Armadores del Litoral del Océano Pacífico, Ricardo Michel Luna, resaltó que acordaron suspender la protesta programada para el domingo 15 de abril, durante el Tianguis Turístico. Esta decisión se tomó tras la reunión que sostuvieron con los funcionarios y el gobernador del estado, Quino Ordaz Coppel, en la Ciudad de México y se instaló la mesa de análisis para revisar la demanda, un precio preferencial para el sector pesquero. El líder pesquero recalcó que hoy tienen





reunión con el secretario de la **SAGARPA**, confían que se pueda tener beneficios para el sector. El Frente Nacional Pesquero representa a más de 300 mil pescadores de Sinaloa, Nayarit, Baja California, Sonora, Oaxaca, Guerrero y Chiapas, explicó Humberto Becerra Batista, presidente de la Cámara de la Industria Pesquera. Añadió que hay buena disposición de la autoridad y sobre todo del mandatario de Sinaloa, quien les apoyó para gestionar las reuniones y luchar junto con ellos las demandas del sector.

https://www.debate.com.mx/mazatlan/tianguis-turistico-protesta-suspenden-sector-pesquero-reunion-quirino-ciudad-de-mexico-20180411-0076.html
https://www.sdpnoticias.com/economia/2018/04/11/pospone-sector-pesquero-manifestaciones-en-tianguis-turistico
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7017161/t,Pospone+sector+pesquero-manifestaciones+en+Tianguis+Tur%C3%ADstico/

SAGARPA

Se registraron 26 impactos del Boletín 101.- "Con políticas públicas de largo alcance México recupera producción y calidad de café: SAGARPA".

Radio: 1

Portales de internet: 25

Boletín 101.- "Con políticas públicas de largo alcance México recupera producción y calidad de café: SAGARPA". Con la cooperación internacional científica, técnica y una política pública de largo alcance, basadas en un enfoque económico, social y ambiental, México podrá pasar de una producción de cuatro millones a 15 millones de sacos en un futuro cercano, se destacó en el marco de los trabajos de la 121 Sesión del Consejo de la Organización Internacional del Café (OIC). En el encuentro, que se realiza en la Ciudad de México, participan 110 delegados de países productores y consumidores de café, que en conjunto representan el 98 por ciento de la producción y más del 83 por ciento del consumo del aromático a nivel global. La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), afirmó que la alianza mundial que representa este organismo es clave para tomar decisiones a favor de la producción, rentabilidad, industria, comercio y consumo del aromático. Puntualizó que los trabajos del Consejo Internacional del Café (CIC) en México—que actualmente ocupa el onceavo lugar mundial como productor de este grano- es de una gran



responsabilidad y se alinea con una ruta de dinamismo, acciones, programas y apertura que ha seguido nuestro país para estar entre los principales productores agroalimentarios en el mundo, incluyendo el café. En términos generales, las sesiones concluirán el 13 de este mes y buscan fortalecer la cooperación internacional para conjuntar acciones para combatir la enfermedad de la roya del cafeto, reducir costos, aumentar producción y calidad del café, regular los mercados y fortalecer las cadenas de valor, con la inclusión de pequeños productores y mujeres. El presidente del CIC, Aly Touré (Costa de Marfil) y el director ejecutivo de la OIC, José Dauster Sette (Brasil), coincidieron en la importancia de lograr consensos en un sector que representa a más de 120 millones de personas que participan en la cadena productiva en el mundo, así como enfrentar los retos y desafíos de plagas, enfermedades, cambio climático y mercados.

http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_11042018/110420180198 07nc.mp3

11/4/18 Radio: Formato-21, 1110 Khz, 15:42 hrs.

http://www.hoytamaulipas.net/notas/338192/Con-politicas-publicas-de-largo-alcance-Mexico-recupera-produccion-y-calidad-de-cafe-SAGARPA.html

http://www.elarsenal.net/2018/04/11/con-politicas-publicas-de-largo-alcance-mexico-recupera-produccion-v-calidad-de-cafe-sagarpa/

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/517880

http://www.tallapolitica.com.mx/con-politicas-publicas-de-largo-alcance-

mexico-recupera-produccion-y-calidad-de-cafe-sagarpa/

https://informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-

finanzas/357162-mexico-busca-triplicar-produccion-de-cafe.html

http://www.notiradar.com/noticia/nota,7017520/t,M%C3%A9xico+busca+triplicar+producci%C3%B3n+de+caf%C3%A9/

https://www.20minutos.com.mx/noticia/355038/0/mexico-busca-triplicar-produccion-de-cafe/

https://edomex.quadratin.com.mx/recupera-mexico-produccion-y-calidad-de-cafe-sagarpa/

https://hojaderutadigital.mx/con-politicas-publicas-de-largo-alcance-mexico-recupera-produccion-y-calidad-de-cafe-sagarpa/

http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/38115-con-politicas-publicas-mexico-recupera-produccion-y-calidad-de-cafe http://lado.mx/noticia.php?id=924527



http://desdepuebla.com/index.php/gobierno/6343-con-pol%C3%ADticas-p%C3%BAblicas-de-largo-alcanze-m%C3%A9xico-recupera-producci%C3%B3n-y-calidad-de-caf%C3%A9-%3CFONT%20COLOR=http://www.regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/12651-con-politicas-publicas-de-largo-alcance-mexico-recupera-produccion-y-calidad-de-cafe-%3CFONT%20COLOR=http://imagenagropecuaria.com/2018/mexico-quiere-producir-15-millones-sacos-cafe-sagarpa/http://almomento.mx/con-politicas-publicas-de-largo-alcance-mexico-recupera-produccion-y-calidad-de-cafe-sagarpa/https://indicepolitico.com/con-politicas-publicas-de-largo-alcance-mexico-recupera-produccion-y-calidad-de-cafe-sagarpa/https://revistaq.mx/noticias/mexico-busca-triplicar-produccion-de-cafe/https://informativoax.net/con-politicas-publicas-de-largo-alcance-mexico-recupera-produccion-y-calidad-de-cafe-sagarpa

http://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/con-politicas-publicas-delargo-alcance-mexico-recupera-produccion-y-calidad-de-cafe-sagarpa/http://urbeconomica.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=16818:2018-04-12-00-05-33

https://azteca.digital/2018/04/11/mexico-busca-triplicar-produccion-de-cafe/https://www.voragine.com.mx/2018/04/11/con-politicas-publicas-de-largo-alcance-mexico-recupera-produccion-y-calidad-de-cafe-sagarpa/https://laregiontam.com.mx/2018/04/11/chuchin-por-que-en-lo-oscurito/http://www.elregio.com/Noticia/442949d0-6007-4070-b20b-ab2ec69d0768https://www.mexicampo.com.mx/podria-mexico-aumentar-produccion-de-cafe-a-15-millones-de-sacos/

Ante los pagos realizados suspenden los bloqueos de la carretera federal

San Fernando, Tam.- Ante la liberación de los recursos correspondientes de apoyo a la rentabilidad, por parte del gobierno federal, los Campesinos Unidos de San Fernando acordaron no bloquear la carretera federal Matamoros-Victoria, como se tenía contemplado realizarlo en el kilómetro 200 a la altura del puente conocido como "Las Barreras". Este acuerdo se tomó luego de que se realizó el compromiso con la dependencia responsable de trabajar día y noche para cubrir lo que se encuentra pendiente con los apoyos a la rentabilidad. Los productores de grano rojo



se encontraban ya listos desde el pasado martes por la mañana para comenzar a bloquear la carretera antes mencionada, pero al comenzar a fluir los pagos, decidieron llegar a un acuerdo. Sobre esta situación Rogelio Ortiz Moreno, comisariado del ejido Juan Antonio, dijo que mediante la gestoría logró incluir a los sucesores de los campesinos ya fallecidos a quienes les habían externado que no les pagarían. Las gestiones se realizaron ante las dependencias de gobierno federal, **como lo son Sagarpa y Aserca**, señalando que se logró obtener los resultados positivos, logrando beneficiar a los familiares de los agricultores que lamentablemente ya perdieron la existencia. Los avances del pago que se tienen, es de un 80 por ciento, debido a las presiones que se han estado realizado desde hace varios meses, por parte de los agricultores del Valle de San Fernando. Asimismo el dirigente cenecista, dijo que también logró que en breve se paguen a 500 agricultores el Procampo del ciclo agrícola 2017-2018, que se encontraba pendiente por realizarse.

https://expreso.press/2018/04/11/ante-los-pagos-realizados-suspenden-los-bloqueos-de-la-carretera-federal/

Chuchín: ¿por qué en lo oscurito?

Aquí un paréntesis para mencionar que la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación SAGARPA, informó que avanza exitosamente la atención a productores de maíz y sorgo en Tamaulipas. La solución a los productores tamaulipecos se ha dado de manera ininterrumpida y por tal motivo los 12,907 productores que entregaron oportunamente su solicitud, han recibido lo acordado previamente con ellos, referente a la rentabilidad de la comercialización de maíz y sorgo correspondientes al ciclo 2016-2017. 758 expedientes están en trámite y recibirán la misma atención. Asimismo, se está exhortando a los productores que no han iniciado su trámite para que se acerquen a los Centros de Apoyo al Desarrollo Rural CADER, para que sean apoyados por el





personal de SAGARPA y sea posible que concluyan con éxito sus gestiones, como ha sucedido con la absoluta mayoría de los productores durante los pasados 7 días. https://laregiontam.com.mx/2018/04/11/chuchin-por-que-en-lo-oscurito/

Se debe, pero se está pagando: SAGARPA

Hasta el momento 12,907 productores han recibido su pago de rentabilidad, informó el Delegado Federal de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) en Tamaulipas, Eduardo Mansilla Gómez. Destacó que en los últimos siete días el proceso de pago se ha dado de manera ininterrumpida y por tal motivo los 12,907 productores que entregaron oportunamente su solicitud ya han recibido el pago acordado. "Han recibido lo acordado previamente con ellos, referente a la rentabilidad de la comercialización de maíz y sorgo correspondientes al ciclo 2016-2017", indicó. Dijo que en éste momentos 758 expedientes están en trámite y recibirán la misma atención. Exhortó a los productores pendientes de presentar su solicitud de pago de rentabilidad de la comercialización de maíz y sorgo correspondientes al ciclo 2016-2017, a que se acerquen a realizar el trámite correspondiente y pueda fluir su pago. "El exhortó a los productores que no han iniciado su trámite, es que se acerquen a los Centros de Apoyo al Desarrollo Rural CADER, para que sean apoyados por el personal de SAGARPA y sea posible que concluyan con éxito sus gestiones, como ha sucedido con la absoluta mayoría de los productores durante los pasados 7 días", concluyó. Cabe recordar que el pago pendiente a inicios de año era de mil 200 millones de pesos aproximadamente, para 18 mil productores tamaulipecos, de los cuales estarían pendientes unos 5 mil, sin embargo la SAGARPA ya revisa 758 expedientes próximos a pagar, por lo que el resto no se ha presentado a los CADER con la solicitud correspondiente.

https://elmercurio.com.mx/la-region/se-debe-se-esta-pagando-sagarpa http://www.milenio.com/tamaulipas/campesinos-tamaulipas-acuerdossagarpa-milenio noticias 0 1155484563.html

Con problemas para actividad pecuaria en zona suroeste del Estado

Ahora también en la zona suroeste de Tamaulipas han comenzado los problemas para la actividad pecuaria, ya que los productores ven la necesidad de ser apoyados pues derivado de la intensa sequía que se está viviendo en la región el ganado se está muriendo de hambre ya que no hay agua en los agostaderos y no tienen con



qué alimentarlos, por lo que requieren la intervención oficial. Santos Vargas, presidente de la asociación ganadera Esfuerzo Compartido de El Mante, manifestó que en la sesión del Consejo Municipal de Desarrollo Rural Sustentable, los ganaderos del Ejido División del Norte pusieron sobre la mesa el problema, urgiendo a que se les apoye por las autoridades estatales con sales minerales y melaza para que los semovientes no pierdan peso pues de lo contrario comenzará la debacle para los criadores pecuarios. El dirigente, expreso que de manera fortuita no se han presentado muertes de animales por el hambre, pero poco falta para ello por lo que es necesaria la intervención de las autoridades ante este grave problema que viven los ganaderos en esta región y de ello ya se ha informado a la SAGARPA. Explico, que en dicha sesión se dijo que es una constante en todos los ejidos de la llamada zona temporales por que no ha habido nada de lluvias, los pastizales dejaron de existir hace tiempo y el ganado solo puede alimentarse de lo que sus dueños les acercan y que tienen, por lo que se viene generando un verdadero problema, el cual ha sido comentado ampliamente con los técnicos de los Centros de Apoyo al Desarrollo Rural (CADER). Agrego, que es necesario que tanto la SAGARPA, como la Secretaria Estatal de Desarrollo Rural (SEDERUL), y el Municipio, en sus competencias ejerciten apoyos de inmediato para salvar los animales, destacando que no es prudente que se abandone por la parte oficial a las actividades que generan la economía de una región, como en este caso es la ganadería.

https://elmercurio.com.mx/la-region/problemas-actividad-pecuaria-en-zonasuroeste-del

Persiguiendo al corrupto. SAGARPA y la clonación de campesinos 11/04/2018 Videos Web: Videos Facebook, SDP NOTICIAS, 18:45 hrs. http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/lmagenes_11042018/110420180226 13nc.mp4

Aprovechan plantas y residuos agroindustriales para fines medicinales

Un grupo de académicos universitarios de instituciones del noreste del país pusieron en marcha una planta piloto de extracción de biocompuestos, en específico plantas del semidesierto y residuos agroindustrales cuyos activos podrían ser utilizados para el control de hongos y bacterias o con fines medicinales. Con esta Planta Piloto para la Obtención de Compuestos Bioactivos, los expertos buscar generar alternativas económicas para los productores de la región, a partir de plantas y residuos considerados hasta ahora como desechos. Los especialistas pertenecen



a las universidades Autónoma de Coahuila (Uadec), Autónoma de Tamaulipas (UAT), Autónoma de Nuevo León (UANL) y Autónoma Agraria Antonio Narro (UAAAN), además del Instituto Tecnológico de Ciudad Valles, en San Luis Potosí. Cuenta con el apoyo del Fondo Sectorial del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), detalló la agencia informativa del Conacyt. Los doctores Raúl Rodríguez Herrera y Adriana Carolina Flores Gallegos. responsable técnico del proyecto e investigadores del Departamento de Investigación en Alimentos (DIA), de la Facultad de Ciencias Químicas de la Uadec, explicaron este proyecto. El DIA cuenta con experiencia en el estudio de las propiedades de plantas del semidesierto chihuahuense y de residuos como cáscara de granada y nuez, entre otras. A partir de estos antecedentes, los expertos de las cinco instituciones decidieron escalar los estudios de laboratorio a la planta piloto. La planta piloto se planteó por la necesidad de aprovechar los subproductos de alimentos, principalmente cáscaras y hojas, también algunos granos y plantas del semidesierto.

https://www.20minutos.com.mx/noticia/355121/0/aprovechan-plantas-y-residuos-agroindustriales-para-fines-medicinales/ http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/517979

Capacitará Inifap a productores de maíz de Zona Norte: Sagarpa

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)-Iguala, promueve los dos sistemas de producción de maíz: el de autoconsumo y el comercial, por lo cual el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (Inifap) capacitará a productores de maíz de la Zona Norte. La agricultura de autoconsumo, explicó Roberto Astudillo Ávila, jefe del Distrito 06 de la Sagarpa, busca mejorar las condiciones de productividad, manejo postcosecha y el ingreso de los productores de maíz de autoconsumo con superficies de 3 hectáreas, en áreas rurales. El Programa de Apoyos a Pequeños Productores 2018, explicó, tiene como objetivo que las Unidades Económicas conformadas por pequeños(as) productores(as) Rurales incrementen disponibilidad de alimentos. Al referirse al sistema de producción comercial, precisó que este ofrece apoyos a los huertos familiares de la población que se encuentra en condiciones de pobreza. Los paquetes consisten en un sistema de riego por goteo, tinaco, contenedor de madera, herramientas para jardín, fertilizante e





insecticida orgánico, tierra negra preparada y paquete de 16 diferentes tipos de semillas. "De esta forma se busca producir alimentos sanos en sus propias viviendas, para autoconsumo, así como generar excedentes para su comercialización, para lo cual se les proporcionara la capacitación y asistencia técnica, los insumos y el equipamiento para la producción de sus propios alimentos. http://www.redesdelsur.com.mx/~hmcmbvwi/2016/index.php/municipios/19-iguala/33702-capacitara-inifap-a-productores-de-maiz-de-zona-norte-%3CFONT%20COLOR=

SECTOR AGROPECUARIO

Ganaderos en aprietos

Chetumal, Q. Roo.- "El ganado es ganar", dice el delegado de la SAGARPA en Quintana Roo, Cesar Rosales Cansino, ya que mientras él vive en el "país de las maravillas", los ganaderos pagan por su falta de realidad y apoyo al campo, pues la sequía está arrasando con los pastizales y el agua es más que escasa, ocasionando que los animales estén en los huesos por la pérdida drástica de peso. Y mientras Cesar Rosales Cansino afirma que trabaja cercano a ellos y que en el campo todo está color de rosa, la realidad es la que viven los ganaderos. Ganaderos de Veracruz, Nuevo Becar, 5 de Mayo, California y Nuevo Canaán, donde hay más de un centenar de ranchos están en condiciones críticas.

https://noticias.canal10.tv/nota/economia/ganaderos-en-aprietos-2018-04-11

El 20 de abril inician las trillas

En el Valle del Mayo, cerca del poblado conocido como Rancho del Padre las trillas han comenzado. Ante ello, autoridades de Sagarpa en el Valle del Yaqui destacaron que dichas acciones se prevé que comiencen en la segunda quincena del mes de abril, después del día 20. El delegado de Sagarpa en Cajeme, mencionó que el grano en estos momentos está en la etapa de madurez, por dicha razón se prevé que las labores del rubio cereal inicie el día mencionado. Así mismo, destacó que la enfermedad de la roya infectó a cerca de 120 lotes en la zona, pero, productores trabajaron contra este padecimiento en la planta a la cual se le aplicaron químicos que controlaron el problema. Dieron a conocer que los productores en estos momentos se preparan para dar inicio a la recolección del grano.

https://tvpacifico.mx/noticias/206470-el-20-de-abril-inician-las-trillas



SECTOR AGROPECUARIO

Favorece Malmström cerrar "deal" en TLC con México, IP optimista y por justo medio en temas álgidos (Nombres, Nombres y... Nombres por Alberto Aguilar). -Cuando se comenzaron las pláticas para la modernización del TLC con la UE, el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto nunca imaginó que dicho proceso se prolongaría por tanto tiempo y mucho menos que al final se empalmaría con una renegociación del TLCAN. De hecho este último frente tan importante para México por la enorme dependencia comercial con EU, apareció en el escenario con la asunción de Donald Trump. De ahí la urgencia de concluir el TLC entre la UE y México (TLCUEM), de ser posible este mismo mes, esto en el contexto de la 10° ronda ya programada en Bruselas a partir de la próxima semana y más en concreto el 16 de abril. Con esa premisa se espera que la UE que se ha mostrado reacia a transigir en lo que hace a leche, quesos, carne de res, de caballo, frutas como el plátano y compras de gobierno acepte un justo medio para destrabar dichos temas. También la CNOG que preside Oswaldo Cházaro busca que la UE abra su mercado a nuestra carne de bovino y equino, aunque en este caso el obstáculo son aspectos fitosanitarios porque el producto proviene de EU. -El Heraldo de México 33

Vende Bayer negocio. -Bayer planea vender su división de agricultura digital a la alemana BASF como parte de las concesiones que ofreció para aliviar los problemas de competencia para concretar su compra de Monsanto. -**Reforma 2**

Campo mexicano y vigencia de Zapata (Editorial). -El pasado martes se conmemoró el 99 aniversario de la muerte de Emiliano Zapata; muchos políticos se hicieron eco de esto. Y es que tras los postulados del luchador campesino Emiliano Zapata, cada año, los políticos y candidatos vuelven a la carga y recuerdan que "la Tierra es de quien la trabaja", algo que aún está lejos de aplicarse realmente; por otro lado, observamos agrupaciones muertas políticamente como la CNC, que aún y con su reciente dirigente Ismael Durán, ni siquiera se acuerdan del luchador Emiliano Zapata. El campo hay que modernizarlo, usar la técnica, usar maquinaria reciente y aplicarle ciencia para que la productividad sea de altura y podamos competir con nuestros productos en el extranjero; aquí, un punto importantísimo es la concentración y reunificación de la tierra para conformar unidades de explotación rentables pues es ya una necesidad económica Ineludible que tendrá que atenderse tarde o temprano. –Uno Más Uno 2



La pobreza extrema rural en ingresos se mantiene en el mismo nivel de hace 20 años. - La mejor forma de atender al campo es con una focalización territorial, cercar los límites de la actividad agrícola y ganadera para preservar la diversidad biológica y de servicios ecosistémicos, y además de que las políticas públicas reduzcan las desigualdades tecnológicas, de conocimiento y de acceso a mercados entre pequeños y grandes productores, propone el documento La nueva sociedad rural, por 14 expertos del sector agroalimentario, forestal y de medio ambiente. Considera que el problema central en el campo mexicano es la pobreza por ingresos, estructural y coyuntural, por la baja productividad, la falta de acceso a protección social y los bajos salarios, así como el deterioro ambiental. El documento, elaborado, entre otros, por José Sarukhán, Gustavo Gordillo y Sergio Madrid, surgió de reuniones periódicas desde 2017 del Grupo Agenda Rural -que es una iniciativa de Rimisp, Centro Latinoamericano para el Desarrollo Rural-, plantea que los pequeños productores sean considerados "por razones de justicia distributiva y de eficiencia económica". —La Jornada 35

Inviable que coexistan transgénicos y productos nativos, dicen científicos. En el debate sobre el uso de transgénicos, los argumentos de ausencia de daño a la salud y al medio ambiente, así como el supuesto de que genera amplios beneficios, cómo, por ejemplo atacar el hambre, planteados por Francisco Bolívar Zapata, fueron refutados con datos que indican que es imposible la coexistencia entre esos productos y los nativos, además de que genera contaminación y tiene el potencial de causar perjuicio, por lo cual se debe mantener la prohibición del cultivo en el caso del maíz y, adicionalmente debe reconocerse que no ha aliviado el hambre. En el foro Los alimentos transgénicos a debate, realizado en la Facultad de Ciencias de la Universidad Nacional Autónoma de México, se confrontaron las posiciones del bioquímico Bolívar Zapata -quien fue asesor en ciencia del presidente Enrique Peña Nieto- y el divulgador de la ciencia Javier Flores, con los de la bióloga María Elena Alvarez-Buylla Roces y el experto en filosofía de la ciencia Julio Muñoz. —La jornada 34

Peligran en Chihuahua 800 mil litros de leche. -Los productores de leche de Chihuahua están en riesgo de perder 800 mil litros. Esto se debe a que las pipas que trasladan el lácteo al área de secado no la descargan por dar prioridad a otros cargamentos, explicó Andrés Valle, representante del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche (Frenaprocol) en esa entidad. Dijo que no se está cumpliendo con el compromiso de secar la leche de los pequeños productores;, aspecto que es relevante en Chihuahua, ya que es el segundo estado;



después de Jalisco, que más leche vende a liconsa. Tras reunirse con Ornar Aguirre, responsable del área de compras de leche a nivel nacional en Liconsa, se les dijo que en 48 horas, a partir de ayer, se pueda resolver el problema. —Reforma 2

El campo mexicano en las elecciones (Más Allá de las Elecciones por Luis David Fernández Araya). -Quién hará la hombrada de ¿rescatar -en serio- el campo mexicano? ¿Quién está incluyendo, más allá de los temas de coyuntura, al campo mexicano como una prioridad en su plataforma electoral? El rescate del tan olvidado campo en México debería ser por cuestiones más allá del romanticismo, por estrategia, seguridad y soberanía alimentaria. En esta lista de ocurrencias venidas a propuestas electorales hay quien pretende regresar al modelo económico conocido como "desarrollo estabilizador", que como sabemos predominó desde 1950 a 1970, y donde uno de los sectores más castigados fue el agropecuario, presentando una tasa de crecimiento de 3.3 por ciento, la mitad del crecimiento de la economía (el promedio del periodo fue del 6.2 por ciento), hasta terminar en una crisis en el periodo de Luis Echeverría Álvarez. Por ello el regreso al modelo prevaleciente en esos años en México no puede ser la respuesta que acompañe al campo mexicano, acompañado además de otras medidas de suyo populistas como los altos subsidios y becas con un alto cargo al erario público sin explicar de dónde vendrá el recurso. -Crónica 22

INFORMACIÓN GENERAL

Cuauhtémoc Blanco toma ventaja para gubernatura.- A menos de 80 días de la elección estatal, el ex futbolista y candidato a la gubernatura de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, aventaja a sus competidores con 33.7% de las preferencias electorales. Además, el representante de Morena se encuentra a más de 20 puntos de distancia respecto al segundo lugar. De acuerdo con la encuesta más reciente realizada por EL UNIVERSAL en la entidad, detrás de Blanco hay cuatro candidatos que rondan los 10 puntos de preferencias: el segundo lugar en la contienda, Víctor Manuel Solano, de la alianza entre el Partido Acción Nacional (PAN) y Movimiento Ciudadano (MC), alcanza 11.3%; Fidel Demédicis, ex perredista y quien compite por la vía independiente, tiene 8.9%. Por su parte, el candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jorge Meade Ocaranza, llega a 8%, mientras que



Rodrigo Gayosso Cepeda, de la alianza entre el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y el Partido Socialdemócrata (PSD), tiene 7.8%.- El Universal, P.p.. 16

Ciberseguridad, pieza clave para elección de 2018. -Expertos en ciberseguridad de la industria de las telecomunicaciones, consultores e investigadores, advirtieron que México no está exento de posibles ataques de hackers, intromisiones maliciosas y de las llamadas fake news para tratar de incidir en la opinión de los electorales en el actual proceso electoral. En el foro de análisis y discusión "Ciberseguridad en las elecciones", organizado por The Aspen Institute México, la Fundación Miguel Alemán y EL UNIVERSAL, el ex responsable de ciberseguridad de la Casa Blanca con Barack Obama, John F. Banghart, aseguró que el mayor riesgo de ciberseguridad en las elecciones en México es el mismo que en EU. El experto dijo que en nuestro país algunos de los retos de seguridad cibernética que enfrenta el método electoral consisten en que "suelen ser sistemas muy mal configurados" y hay problemas de aplicación, vulnerabilidades que podrían evitarse. -El Universal PP 10